



DINERO

Banamex: todavía no es de Larrea // Reportan supermercados buenas ventas en enero // México revoca permisos a maíz transgénico

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

EN LOS DÍAS recientes han aparecido algunas informaciones y comentarios que indican que es un hecho que Banamex será vendido al magnate minero Germán Larrea. *Fake news*. Citigroup no ha tomado una decisión, de acuerdo con una fuente cercana a la institución financiera. Sigue en la pelea el grupo de Daniel Becker. Entre los dos, probablemente quien menores probabilidades tiene de ganar sería Larrea por sus antecedentes de conflictos con el sindicato minero y con comunidades afectadas por la deshumanizada explotación de minas. *Pasta de Conchos no se olvida*. No sólo se están considerando aspectos financieros, también aspectos éticos, culturales y sociales. El presidente López Obrador dijo en la mañanera que ha venido siguiendo el proceso de la venta del banco y tendrán que pagar el impuesto que corresponda, a diferencia de cuando fue reprivatizado por Vicente Fox para venderlo a Citigroup, sin pagar impuestos. El principal socio era Roberto Hernández, amigo cercano del ex presidente. Volvió a la lista de *Forbes*, ya había salido.

La cuesta de enero

PUDIERON HABER SIDO mejores, pero no estuvieron tan mal las ventas de enero de las cadenas comerciales que forman la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales. A tiendas totales, índice que incorpora a las tiendas abiertas en los últimos 12 meses, el crecimiento fue de 13.8 por ciento respecto al mismo mes de 2022. Las ventas acumuladas ascendieron a 121 mil 600 millones de pesos. Para tener una visión más completa habrá que agregar los resultados de Walmart y Oxxo, que reportan aparte.

Maíz transgénico

MÉXICO ORDENÓ REVOCAR permisos y no conceder nuevas autorizaciones a la importación de semillas de maíz genéticamente modificado, según un decreto publicado ayer, en medio de una disputa con Estados Unidos sobre el comercio de maíz transgénico. El decreto instruye a las autoridades de bioseguridad a revocar y negar permisos para el uso de grano de maíz genéticamente modificado para la alimentación humana.

El documento, que sustituye un polémico decreto de finales de 2020, establece también anular autorizaciones existentes de permisos para la importación, producción, distribución y uso del herbicida glifosato, y no se otorgarán nuevas autorizaciones. El nuevo decreto entrará en vigor hoy. Los exportadores de maíz de Estados Unidos presionan para que el expediente se lleve a un panel del T-MEC.

Salió caro el rapero

EL FABRICANTE ALEMÁN de ropa deportiva Adidas podría registrar pérdidas tras terminar su contrato con el rapero estadounidense Ye, antes conocido como Kanye West. El valor de las acciones cayó 11 por ciento. Adidas anunció que sigue explorando opciones para utilizar el inventario de la colección Yeezy, diseñada por West, pues se quedó con las bodegas llenas. Prevé que sus ingresos bajarán alrededor de mil 200 millones de dólares. Además, si no puede vender el inventario de Yeezy, sus ganancias descenderían otros 500 millones. La asociación de Adidas con Ye era muy exitosa, pero la empresa decidió cancelarla en octubre de 2022 después de que hizo comentarios considerados antisemitas.

El misterio de los ovnis

SIN QUE LOS gobiernos de Canadá y Estados Unidos den todavía una explicación, anuncian que otros tres objetos hasta ahora no identificados fueron derribados en los últimos días. Una cosa al menos ha quedado clara: el armamento utilizado. Ya sea el supuesto globo de espionaje chino derribado en Carolina del Sur o los objetos aún desconocidos que volaban sobre Alaska, Michigan y Canadá, todos han sido destruidos por el mismo tipo de misil: el AIM-9X Sidewinder, según información de expertos.

Twitterati

FALSO QUE DESAPARECERÁN 6 mil plazas en el INE con el *plan B*, como vocifera Lorenzo Córdova. Sus difamaciones son similares a las de la derecha. Después de abril, lo veremos militando, sin rubor, con los conservadores. No detendrán la transformación.

Escribe diputado @leonelgodoy

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



NUEVO CICLO DE DIÁLOGOS CON GUERRILLA DE COLOMBIA



▲ Maximiliano Reyes, subsecretario para AL y el Caribe, de la SRE; María José Pizarro Rodríguez, senadora colombiana, y José Otty Patiño Hormaza, jefe negociador del gobierno

de Gustavo Petro, encabezaron ayer en la CDMX la inauguración de la segunda ronda de conversaciones con el Ejército de Liberación Nacional. Foto María Luisa Severiano